

Schwitzen am Schachbrett

Familie Blanke lässt die Heere auflaufen und veranstaltet große Turniere für geistige Duelle

Von Volker Röpke

Im Duell Opa gegen Enkel-söhne liegt Hans-Jürgen Gahren hoffnungslos zurück. „Von zehn Schachpartien gegen Jannes verliere ich alle, gegen Jonas fünf von zehn“, sagt der 53-Jährige aus Braunschweig.

Er ist bei weitem nicht der Einzige, der die Waffen strecken muss, wenn Jannes (10) und Jonas Blanke (6) am Schachbrett kombinieren, wenn die beiden Jungs in ihren Köpfen Pläne schmieden, um ihr Heer aus Figuren gegen den gegnerischen König gewinnbringend in Stellung zu bringen.

Jannes und Jonas sind das Siegen gewohnt. In ihrem Verein, den Braunschweiger Schachfreunden, gelten sie als große Talente. „Ich gucke, was der Gegner gezogen hat. Dann verhindere ich, was er vorhat, und schlage seine Figuren.“ Das ist Jannes' Rezept im geistigen Zweikampf auf den 64 Feldern. Oft heißt es dann: Schachmatt!

Für seinen Bruder Jonas ist Schach Hobby Nummer zwei, König ist für ihn der Fußball. Doch auch der Sechsjährige

weiß genau, wie er seinen meist älteren Kontrahenten am Schachbrett die Schweißperlen auf die Stirn treibt.

Hans-Jürgen Gahren hat viele Erfolge seiner Enkel miterlebt. Schließlich fährt er die beiden regelmäßig zu ihren Wettkämpfen – ganz gleich, ob die Turniere vor der Haustür stattfinden oder weiter entfernt an der Nordseeküste.

Wenn Gahren Schach spielt, möchte er abschalten, auf andere Gedanken kommen. „Ich bin als selbständiger Unternehmer häufig von 6 bis 18 Uhr auf den Beinen. Schach ist da ein guter Ausgleich.“ Für ihn ist Schach Sport, eine geistige Leistung, die die Konzentrationsfähigkeit schult und das räumliche Vorstellungsvermögen.

Hans-Jürgen Gahren hat die Urlaubsabende gern, an denen er mit seiner Tochter, seinem Schwiegersohn und den Enkelkindern ein Familienturnier veranstalten kann. „Bei schlechtem Wetter heißt es bei uns: Glotze aus, Schachbrett raus.“ Wenn die Familien-Mitglieder dann Köpfcchen beweisen, wird Gahren oft Vorletzter – hinter seinen Enkeln, aber vor seiner Tochter.

Wir stellen drei Familien vor, die Geist und Körper fit halten – und zwar quer durch die Generationen.



IM PORTRÄT

Jannes (10) und Jonas Blanke (6)



Die Brüder sind Trophäensammler: Jannes hat schon 15 Schachpokale gewonnen, Jonas 2. Mit ihrem Verein Schachfreunde Braunschweig waren sie niedersächsischer Landesmeister in der Altersklasse U 10. Ihr größter Fan ist ihr Großvater Hans-Jürgen Gahren (53), der auf dem oberen Bild zu sehen ist.

Fotos: Volker Röpke